

## Desde Nicaragua

*En la Parroquia de la Merced, Barrio Mons. Lezcano, de Managua la gente pobre y sencilla de las comunidades de base se ha congregado para el miércoles de ceniza. Hemos querido compartir la celebración con los nicaragüenses.*

*Ubicados entre esta gente sencilla también están los Padres Ernesto Cardenal, Ministro de Cultura, P. Fernando Cardenal, Ministro de Educación y el Canciller de esta República que está viviendo un proceso revolucionario inédito en el mundo, donde los cristianos juegan un rol destacado.*

*El P. Rafael Aragon, Parroco de esta barriada ha explicado que los papelitos blancos que se han repartido son para que cada uno escriba las actitudes negativas que caracterizan al hombre viejo 'alejado de Dios y de la religión'. Son los mismos papelitos que luego cada uno ha colocado en dos grandes vasijas de barro donde ardieron en luminosas llamas 'como un símbolo del rechazo a los viejos para retomar lo nuevo'.*

*A la salida del templo los cinco sacerdotes concelebrantes imponen las cenizas a una multitud que ya se siente motivada para acompañar al Padre Miguel D. Escoto que iniciara el viernes el vía crucis desde Jalapa un recorrido de 326 kilómetros a cubrir en 15 días hasta terminar en Managua con la estación de la resurrección el viernes 28 de febrero.*

*Mientras caminamos con el P. D. Escoto mezclados en la multitud aprovechamos para que nos comente los objetivos de esta iniciativa.*



# Con el Dios de la Paz y de la Vida

**T. L.:** ¿Cuál es el sentido de este vía crucis por la paz que van a iniciar desde Jalapa?

**P. D' Escoto:** Es una gran caminata en defensa de la vida, por la paz y para denunciar en forma más clara el repudio cristiano sobre esta política de asesinatos sistemáticos, de tortura y secuestros sistemáticos, contra nuestro país, contra nuestro pueblo dirigido por el gobierno de los Estados Unidos. Se viene a sumar el ayuno como un segundo llamado a la conciencia de los cristianos para que además de todo lo que estamos haciendo los cristia-

nos desde las trincheras convencionales de la defensa de la patria, la trinchera militar, económica, diplomática, jurídica, abramos una nueva trinchera para que quede bien claro cual es la verdadera posición de los cristianos en Nicaragua. Los que repudian la agresión. Porque hay que ser muy claro en estos momentos en que lamentablemente hay miembros de nuestra Iglesia que se convierten en los principales apologistas de la agresión imperialista en contra de nuestro pueblo y que van a los Estados Unidos a pedir al Congreso que otorgue más

partidas millonarias a los mercenarios de la CIA para que sigan asesinando a nuestro pueblo. Tenemos que hablar, alguien en Nicaragua tiene que sacar la cara por la Iglesia y por eso es que hemos hecho este llamado a la conciencia cristiana de nuestro pueblo para que además de todo lo que está haciendo utilice métodos específicamente cristianos para defender nuestra patria, defender la vida de nuestros hermanos.

**T.L.:** ¿Qué reacciones tuvo de la jerarquía ante esta decisión de realizar

este acto de fe del pueblo cristiano de Nicaragua?

**P. D'Escoto:** Mirá, yo he considerado mi deber en esta oportunidad, como todo lo que hago, conversarlo con mi Obispo; y así lo hice desde que tuve la idea al inicio, y como siempre he recibido el apoyo y la comprensión de mi obispo, el Obispo de Estelí. El en este momento está en Roma, pero antes de irse conversamos ampliamente sobre esta idea que después se convirtió en una decisión porque creo que realmente el Señor nos está llamando para hacer este tipo de acto en Nicaragua en estos momentos.

**T. L.:** ¿Qué mensaje tiene para los cristianos de Argentina?

**P. D'Escoto:** Yo diría que pidan mucho al Señor para que él nos libere a todos los que creemos en él de todas las ataduras del miedo. Porque es el miedo más que ninguna otra cosa lo que nos impide seguir a Cristo, al único Cristo que existe que es el Cristo crucificado. Es el miedo el que nos impide amar, aceptar, y abrazar la cruz. Esa Cruz que es la consecuencia inevitable de cumplir la voluntad del Padre, y tratar de hacer de este mundo un mundo más fraterno, más justo, y más solidario. El que se mete en serio a cumplir con esta tarea será objeto de todo tipo de persecución de los poderes de este mundo. Ya nos lo habrá advertido el Señor: habrá persecución de la Iglesia, como él la tuvo de la Sinagoga. Esto es lo que es la Cruz.

Porque la Cruz no es cualquier sufrimiento. La Cruz es el sufrimiento y la persecución que sufren los que quieren cambiar el mundo. Y tenemos que estar dispuestos a pagar el precio para lograr el advenimiento del Reino, la creación de un mundo más justo y más fraterno. Esto requiere de una gracia muy especial del Señor, de mucho coraje, requiere que seamos librados de las ataduras de las cadenas del temor. Y yo le pido al Señor siempre, y es lo que recomiendo a otros, es que el Señor nos libere de las ataduras del temor para que podamos ser mejores instrumentos en sus manos para lograr la liberación de nuestros hermanos en todas las partes del mundo y la creación de un mundo más en conformidad con la voluntad de Dios, nuestro Padre.

**T. L.:** ¿Cuál es el motivo de haber elegido a Jalapa como lugar de inicio de la marcha, sabiendo que se está en zona de guerra, a pocos kms de la frontera con Honduras, base de operación de los "contra".

**P. D'Escoto:** Jalapa se ha convertido en Nicaragua e incluso fuera de Nicaragua en un símbolo del martirio del pueblo nicaragüense que está sufriendo esta agresión sistemática, estos asesinatos, secuestros y torturas sistemáticas de parte de los mercenarios financiados y dirigidos por el gobierno de los Estados Unidos. Entonces cuando se piensa en la Cruz, Vía Crucis, pensamos -no fue una cosa que buscamos de inmediato- pensamos en Jalapa. Pensamos que queríamos, que deberíamos ir a Jalapa. Desde Jalapa a Managua. Por eso es que estamos haciendo este llamado a todos los hombres de buena voluntad, a todos los cristianos, a todos los creyentes nicaragüenses para que nos acompañen en este recorrido. Y que conmemoremos la Pasión de Cristo pero también la Pasión del pueblo nicaragüense, con la certeza absoluta que después del viernes santo siempre está la Pascua, la Resurrección, la victoria final porque la victoria final solamente la obtienen los que arriesgan su vida por la causa de los creyentes nicaragüenses para que nos acompañen en este recorrido. Y que conmemoremos la Pasión de Cristo pero también la Pasión del pueblo nicaragüense, con la certeza absoluta que después del viernes Santo siempre está la Pascua, la Resurrección, la victoria final porque la victoria final solamente la obtienen los que arriesgan su vida por la causa de la justicia y también para recordarnos que esta cruz por dolorosa que sea tenemos que aceptarla. Son los dolores de parto para la nueva Nicaragua que se consolida. Y evidentemente provoca la ira de Herodes que quiere matar a lo que aquí en Nicaragua se está haciendo para levantarse ante el mundo entero como un faro de esperanza. Porque en Nicaragua se está logrando lo que los hombres en todo el mundo, especialmente en el Tercer Mundo anhelan, y eso es lo que saca fuera de quicio a los que empuñan su vida en defender el viejo orden. Pero a ese viejo orden nosotros los cristianos tenemos el mandato de cambiar.

Entonces esperamos que todos los que puedan acompañarnos en esta jornada de oración lo hagan. Y si no lo pueden hacer en todo el trayecto que nos acompañan parte de aquel camino. Y todos volverán a acompañarnos a la entrada de Managua donde será la última estación, la de la Resurrección porque, le decía, es imposible separar el Viernes Santo de la Pascua.

**Luis Miguel Baronetto**



#### CONTRA EL DIOS DE LA MENTIRA

Después de recorrer los 326 Kms. del vía crucis, una multitud que fue recibida con aplausos y toques de las viejas campanas de la catedral en ruinas de Managua volvió a su vida y sus luchas de todos los días llevándose el eco de las palabras encendidas del Padre D'Escoto, que denunció el dios de la mentira y la agresión extranjera.

*"Hemos asumido con amor y con total entrega la obligación que tenemos como cristianos de hacer una nueva sociedad, de trabajar por el advenimiento del Reino. Y esto necesaria e inevitablemente provoca la ira, el odio y las represalias de quienes tienen intereses creados en mantener el viejo orden. El Señor quiere que nosotros reflexionemos sobre esto para que no nos dejemos doblegar, que sigamos como hasta el momento no permitiendo ser amedrentados e intimidados por el gran poderío del imperio agresor, pues nosotros sabemos que ellos tienen tremendos arsenales, que son expertos en la industria de la muerte, y además que son suficientemente sanguinarios como para decidirse a acabar con el mundo entero..."*

Sólo un mes después el gobierno de Reagan apelaría una vez más a la mentira. El manejo tergiversado de la información, con la complicidad de las agencias noticiosas dirigidas desde los EEUU ha pretendido hacernos creer una supuesta "invasión" de la pequeña Nicaragua al territorio hondureño, precisamente el lugar de mayor concentración del poderío militar norteamericano en su agresión a los pueblos centroamericanos.